

POLÍTICA

Tomás Hirsch: «La visita de Condoleezza Rice es un motivo de gran preocupación»

El Ciudadano · 14 de marzo de 2008

Para el ex candidato presidencial y actual Vocero del Humanismo para Latinoamérica, la presencia de la secretaria de Estado evidencia una vez más que somos «la punta de lanza» de país del norte en la Región. «Y lo sucedido en Colombia evidencia los riesgos de ser su representante», advierte. En esa línea, enfatiza que «Chile se merece un gobierno que le exprese con toda claridad a Estados Unidos el rechazo por promover una política militarista» y que, a su vez, Norteamérica necesita de un cambio profundo: «Obama no es precisamente Evo Morales, pero representa algo muy distinto a Bush».

TOMÁS HIRSCH: «LA VISITA DE CONDOLEEZZA RICE A CHILE ES UN MOTIVO DE GRAN PREOCUPACIÓN»

A fin de protestar contra la visita a nuestro país de Rice y repudiar los cinco años de invasión en Irak y la permanente intervención norteamericana en América Latina, diferentes miembros y organizaciones de Derechos Humanos han llamado a manifestarse hoy en la Plaza de la Constitución. Tomás Hirsch los apoya: «Es

muy lamentable y dañina la visita de Condoleezza Rice porque evidencia una vez más que Chile está cumpliendo con el rol de ser la punta de lanza de Estados Unidos en la Región. Y lo sucedido en Colombia evidencia los riesgos de ser su representante: hace muy poco ese país realizó un acto de guerra absolutamente irresponsable y claramente lo efectuó con apoyo de Inteligencia norteamericana».

«Terminar invadiendo un país en forma totalmente contraria al Derecho Internacional es el tipo de acciones que promueve Estados Unidos», afirma. Por ello opina que «el que esté hoy Condoleezza Rice en Chile es un motivo de gran preocupación. El gobierno norteamericano con sus acciones en todo el mundo ha demostrado ser tremadamente peligroso y estar en manos de hombres y mujeres que lindan en el terrorismo de Estado».

A juicio del humanista, «cabe preguntarse cuáles son los verdaderos planes y acuerdos que está tomando el gobierno chileno con Rice, por lo que no hay nada más válido que manifestar el repudio a su presencia».

Sobre el recorrido de la secretaría de Estado, que ha excluido a países como Argentina y Ecuador, explica que «está claro que Estados Unidos cuenta con aliados muy sólidos en la Región. Uno de los principales es Chile y el otro es Colombia, con quienes ha avanzado en tratados de libre comercio, acuerdos en cuanto a tropas... Evidentemente, para los intereses americanos son países que están cumpliendo el papel de protectores de sus intereses. Por ello no visita Bolivia, Ecuador, porque son países que hoy día están mostrando un camino de independencia, de autonomía, de libertad para sus pueblos, desvinculándose del gran poderío americano».

En esa línea, Tomás Hirsch enfatiza que «Chile se merece un gobierno que le exprese con toda claridad a Estados Unidos el rechazo por promover una política militarista, el rechazo por sus acciones de intromisión en las políticas de los distintos países, por promover respuestas violentas, por no permitir que los países

puedan avanzar hacia una mayor libertad y justicia social... Eso es lo que uno esperaría como rol de un gobierno que realmente se la juega por su pueblo, pero no veo nada más alejado de eso que la Concertación».

«Obama no es Evo Morales, no nos engañemos»

Tomás Hirsch aprovecha la estadía de Condoleezza Rice en tierras chilenas para reflexionar acerca del proceso eleccionario que está viviendo el país del norte. «La irrupción de Barack Obama demuestra que en Norteamérica hay nuevas generaciones que están experimentando la necesidad de un cambio muy profundo. Creo que el tremendo respaldo que ha tenido Obama muestra a un pueblo deseoso de paz, que siente un profundo rechazo por lo que han sido las políticas de Bush. Porque incluso a Hillary Clinton, aún siendo demócrata, se le percibe como alguien comprometida y vinculada con lo que ha sido la guerra e intervención en Irak», manifiesta.

Y continúa: «Yo espero y creo que Barack Obama va a ser el candidato demócrata y el futuro presidente de EEUU, y eso representa un cambio fundamental muy importante, un cambio cultural, político, que espero beneficie a todo el planeta. Yo entiendo que a algunos les cause suspicacia y que nadie sienta una gran confianza por lo que allí está pasando, pero creo que dentro de las opciones existentes me parece que él representa definitivamente un cambio importante en la política norteamericana, no hay que equivocarse al respecto».

«Obama no es precisamente un Evo Morales, tampoco nos engañemos –dice Tomás Hirsch. No es alguien que va a decir ‘vamos a avanzar hacia una sociedad democrática y participativa, con mayor justicia social’, pero representa un cambio de dirección, algo muy distinto a Bush. No podemos echar en un mismo saco a todos, me parece una evaluación muy plana e infantil».

Juan Pablo Burgos

Fuente: El Ciudadano